



Landwirtschaftliches Zentrum SG
Fachstelle Weinbau

Kontaktperson: Markus Hardegger
Direktwahl: +41 (0)58 228 24 28
E-Mail: markus.hardegger@sg.ch

Infobrief Nr. 3 vom 30. März 2020

Verteiler: Winzer und Winzerinnen im Kanton St. Gallen

Autor: Fachstelle Weinbau in Zusammenarbeit mit Branchenverband St. Galler Wein

Geschätzte Winzer und Winzerinnen

Die Fachstelle Weinbau möchte euch fortlaufend mit aktuellen Infos von Bund und Kanton, aber auch aus der Weinbranche bedienen. Es ist für mich beeindruckend wie sich die nationalen und regionalen Branchenverbände in dieser schwierigen Zeit für die Winzerinnen und Winzer einsetzen. Ich kann mir gut vorstellen, dass sich nun jeder Betrieb überlegt wie es weitergehen soll.

Es stehen plötzlich verschiedene Fragen im Raum:

- Wohin kann ich mich bei einem finanziellen Engpass wenden?
- Wie kann ich die Kundenbindung in dieser schwierigen Zeit aufrechterhalten?
- Wann ist der richtige Zeitpunkt, um die eigenen Weinkunden darauf aufmerksam zu machen, dass die ersten Weissweine des neuen Jahrgangs abgefüllt sind?
- Wie weiss der Weinkunde, dass mein Weinshop geöffnet ist?
- Welchen zusätzlichen Service biete ich meinen Weinkunden, damit sie meine Weine kaufen?

Was macht der Bund für die Weinbranche?

Der Bundesrat und die Banken haben ein Hilfspaket für KMU-Betriebe geschnürt. Dabei geht es in erster Linie um Überbrückungskredite, d.h. Darlehen zum Nulltarif. Das Formular dazu ist auf der folgenden Website verfügbar:

www.covid19.easygov.swiss

Was macht der Kanton St. Gallen für KMUs?

Der Regierungsrat hat ebenfalls ein Hilfspaket geschnürt. Er möchte damit die Massnahmen des Bundes unterstützen.

<https://www.sg.ch/tools/informationen-coronavirus/informationen-fuer-betriebe.html>

Was macht die Weinbranche für Ihre Mitglieder?

Der Vorstand des Branchenverband Deutschschweizer Wein hat am Freitag, 27. März 2020 verschiedene Hilfemassnahmen zur Unterstützung der Weinbaubetriebe infolge Coronakrise besprochen und priorisiert. Das Dokument ist auf folgender Website aufgeschaltet:

<https://deutschschweiz.swisswine.ch/de/aktualitaet/coronakrise-informationen-fuer-die-weinbranche>

Was macht der Branchenverband St. Galler Wein für die Weinbranche?

Die St. Galler Weinbranche und die Fachstelle Weinbau sind in ständigem Kontakt mit den Verantwortlichen im Culinarium. Mittels einer Leistungsvereinbarung, die jährlich angepasst wird, ist Culinarium bekanntlich verantwortlich für die St. Galler Weinwerbung und Homepage www.stgaller-weine.ch. Es zeigt sich einmal mehr wie gut jetzt die Synergien zwischen Culinarium und dem

Branchenverband St. Galler Wein genutzt werden können. Der Vorstand des Branchenverbandes wird in nächster Zeit über weitere Massnahmen zugunsten der St. Galler Winzer diskutieren und entsprechende Beschlüsse fassen.

Was macht der Trägerverein Culinarium für seine Produzenten, inkl. die St. Galler Weinbranche

Trägerverein Culinarium

Rheinhofstrasse 11

9465 Salez

Tel. Jolanda Kunz - 077 412 65 88

Tel. Thomas Scherraus - 079 589 36 68

In der aktuellen Situation ist es uns ein grosses Anliegen die Initiative zu ergreifen und Sie als unsere lokalen Partner zu unterstützen. Wir erstellen auf unserer Webseite eine Plattform, bei welcher folgende Angebote aufgeführt werden sollen:

- Onlineshop
- Lieferservice
- Take Away
- Weitere Angebote (z.B Einkaufs-Hilfe, Verkaufsautomat etc.)

Ziel dieser Plattform ist es, Sie als lokale Partner zu stärken und die Bevölkerung darauf aufmerksam zu machen, dass Sie Ihre Angebote angepasst und erweitert haben. Diese Plattform ist für Sie **kostenlos** und wird bei uns auf Instagram, Facebook und im Newsletter beworben. Mit unten stehendem Link können Sie Ihre Angebote direkt eintragen.

[Meine Angebote erfassen](#)

Zudem möchten wir Sie darauf hinweisen, dass FirstMedia eine Online-Shop-Plattform für die Region erstellt, über die Sie Ihre Produkte online verkaufen können - und das ohne Einrichtungsgebühr. Eine Kurzbeschreibung dazu finden Sie im Anhang. Registrierungen können direkt unter [kauflokal.io](#) getätigt werden. Falls Sie Fragen haben, sind wir gerne für Sie da und unterstützen Sie soweit wie möglich.

Für allfällige Fragen oder Ideen stehe ich euch weiterhin gerne zur Verfügung.

Ich wünsche euch viel Kraft und Durchhaltewillen. Die nächsten Frostnächte sollten unseren Reben noch nichts anhaben können. Im Moment verharrt die Triebspitze noch in der schützenden Wolle. Ich schätze, dass der Austrieb über das nächste Wochenende erfolgen wird. Erfreuen wir uns bis dahin an der beginnenden Blütenpracht.....

Sonntag, 29. März:
Löwenzahn und Traubenhyazinthen am
Rosenberg in Berneck



Ich wünsche Ihnen weiterhin eine gute Gesundheit

Freundliche Grüsse

Markus Hardegger